

Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA
Plv. Hoofdred: O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap pagi
ketjoeali hari jang dimoeliakan
oleh Uitg BERITA PRIANGAN — Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 3 cent.
Langganan f 0.75 seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doelo.

Oentoek membanteras perampokan.

Diantara bermatjam-matjam ke djahatan, hanja perampokanlah jang paling berbahaja, sebab perampokan itoe, boekan hanja meroesak keamanan harta benda sadja, tapi keamanan djiwa manoesiapen sa ngat terantjam.

Dalam satoe interview dari wakil "Aneta" kepada Gouverneur van West Java toean van der Hoek, maka dengan ringkas dapat diberitakn seperti jang terkoetip di bawah ini.

Pada tahoen jang laloe ('37) di seloeroeh tanah Pasundan (West Java) memang djoemblahnja kedjahatan perampokan itoe, ada besar sekali, teroetama di residentie Beta wi dan Bogor.

Tapi sekarang telah njata bahwa kedjahatan perampokan itoe djadi sangat koerangnja.

Boelan Maart '37 djoemblahnja perampokan itoe ada 32 kali. Tapi pada boelan Februari 1938 [ini tahoen] hanja 5 kali kedjahatan perampokan.

Delam boelan April 1937, kedjahatan perampokan ada 25 kali. Sedang dalam boelan Maart 1938 (ini tahoen) hanja kedjahatan 1 perkara perampokan.

Memang pada dalam ini tahoen poen ada 6 perkara jang ampirse roepa dengan perampokan, tapi me noeroet faham dalam ilmoehokoem jang tereseboet, kemoedian itoe boekan perkara perampokan. Oleh karena itoeelah, boleh dikatakan kedjahatan perampokan itoe djadi sangat koerangnja dan ketenteraman rajat kembali seperti sediakala.

Dapat disapoenja kedjahatan perampokan itoe — kata toean v.d. Hoek — ialah hasil dari pada kerdja bersama sama jang teratoer baik dari pada Bestuur Politie dan Militair.

Sekarang bantoean Militair soedah tida perloe lagi dan telah di tjaboet, Tapi di sampingnja tjaboetan bantoean Militair itoe, tentang soesoenan politie sangat diperloean, kan teroetama sekali Velpolitie dan Marechausse politie.

Ketjoeali dari pada itoe poen jg sangat perloe kata toean v.d. Hoek memboeat perhoeboengan djalan, mekipoen boekan sematjam djalan raja, dari satoe kelain tempat jg beloem ada perhoeboengan djalan, soepaja memoedahkan dalam segala penjelidikan oentoekdikemoedian hari.

Sekeanlah djika kita ambil dengan singkat keterangan Gouverneur van der Hoek kepada wakil "Aneta" itoe.

**

Kita sangat menghargai dan menghormati kepada keterangan Gouverneur van West Java jang menggembarakan itoe.

Tapi sajang dalam keterangan itoe kita tida mendengar, bagaimana kesedjahteraan dan penghidoepan rajat akan diatoer dalam daerah perampokan itoe, soepaja mereka tida begitoe moedah gelap mata dan melakoekan perboesian jang terlarang dan kedjam itoe.

Adapoen menoeeroet fikiran kita tentang kedjahatan pentjoerian atau perampokan itoe, bisa timboel karena matjam matjam jang djadi se babnja.

1e karena miskin dan sangat soesah metjari nafakah oentoek hidoep,

2e karena pembalasan sakit hati kepada perboesian pegawai politie jang gangas.

3e karena telosoe banjak kesempatan oentoek melakdekan kedjahatan.

4e Enz, enz.
Diantara jg lain lain, maka 3 perkara jg tereseboet diatas itoeelah jg sangat penting djadi timbangan oemoem dan djadi perhatian peme rintah!

Djika telah diketahoei jg djadi kaeom perampok itoe orang orang dari daerah jg soekar menjtjari penghidoepan, oentoek melinjapkan ke djahatannja itoe, ketjoeali dengan kekerasan haroes poela diuchtiarkan soepaja didaerah itoe diperbanjak soember penghidoepan dan se kalian dengan roemah roemah pen didikan.

Apabila telah diketahoei bahwa banjaknja kedjahatan itoe oleh karena tindakan jg keras jg boekan pada moestinja, jg melebihi batas kepatoetan atau tidak mengenal soe pelheid, baik dari pihak particuliere landerijen maepoen dari pihak pegawai atau ambtenaar negeri, hendaklah ketjoeali dengan pembas mian jg keras kepada kaeom perampok itoe, diadakn poela penje lidikan ke djoeroesan particuliere landerijen dan politie atau bestuur ambenaren diitoe daerah perampokan djoega.

Maka apabila terjata 2 hal jg tereseboet diatas itoe boekan pada tempatnja, tapi hanja karena loeanja kesempatan oentoek melakdekan segala kedjahatan dan perampokan sadja, maka jg perloe di perloean itoe boekan hanja djoem blahnja pegawai politie sadja, tapi politiefonds djoega tida patoet diloejakan.

Kita sering mendengar pegawai bestuur dan politie jang mengeloeh karena mendapat ongkos kepoelisan dari pihak atas sedikit sekali, sehingga dalam mendjalankan kewadjabannja terpaksa merogoh kantongnja sendiri, baik setjara ongkos spionage maepoen setjara premie.

Pihak atas menghendaki aman dan tentram, tapi dengan ongkos jang hemat sekali. Hanja jang mendjalankanlah jang merasa berat dan pajah.

Karena politie fonds tida tjoe koep dan ceang sendiri tida poenja, maka kita tida heran, kadang kadang ada pegawai politie menjtjari keterangan dengan kekeoatan poekoelan kepada orang jang tersangka.

Meskipoen hal ini dilarang oleh wet, tapi toch tjoe koep boeat me nambah banjaknja kedjahatan atau perampokan, seolah olah sebagai pembalasan sadja.

Sangat boleh djadi 3 matjam factoren jang kita bentangkan di atas itoe tida akan terlaloe keliroe, malah tida moestahil djika banjak benarnja.

Maka oleh karena itoe, oentoek membanteras perampokan dan lain lain kedjahatan jang amdir seroe pa dengan itoe, hendaklah kirannja dapat dihtjarkan, ketjoeali dari pada apa jang telah diterangkan oleh jang moelia Gouverneur Van der Hoek itoe tadi, maka pendapatn fikiran kitapoen baik rasanja menjdadi timbangan oemoem dan perhatian pemerintah hendaknja!

B. S.

Soerat kiriman

Loear tanggoengan redactie.

Pilihan leden Gemeenteraad

Redactie jang terhormat.

Diminta dan diharap soepaja Redactie Berpri akan soeka menempatkan toelisan saja ini, dan lebih dahoele saja mengoetjap diperbanjak terima kasih!

Terdorong oleh toelisan t. W Soemantri di s.k. ini tg. 17 Mei, saja sebagai neutrals kiezer, tida lid dari koempoelan politiek, terpaksa memadjoekan disini sedikit pemandangan saja tentang pilihan leden Indonesiers di Gemeenteraad Bandoeng.

Menoeroet t. Soemantri candidaat2 haroes seperti berikoet (Alphabetisch):

1. Atmadinata R.A. onderwijzer
2. Eoeh R. Moh. Architect
3. Natawijogja R.K. Secr. R.R.
4. Poeradiredja Nji R.E. comm. HBSS.
5. Prawira di Poetra R.I. Rechtskundige
6. Sabirin Onderwijzer (Islam groep.)
7. Sangkaningrat R.A. Partikoelir
8. Singosari R.S. Ass. Wedana
9. Wiratmana H. Handelaar.

Tetapi soesoenan ini koerang menjenankan! Oleh sebab apa?

Oentoek menjdadi wakil Rajat, jang haroes memadjoekan segala kepentingan dan kemaoean Rajat, jang atjap kali akan bertentangan dengan kepentingan kaeom sana [ingatlah, golongan mana jang megang Pemerintahan!] dengan tida ada kekeoatiran atau keta koetan akan terganggu penghidoepan atau pekerdjaannja, saja fikir, jang kaeom ambtebaar2 ada onge schikt (tidak ditempatnja), tetapi teroetama jang bisa djalankan pekerdjaan ini, jaitoe kaeom Partikoelir. Boekan karena kaeom ambtenaar ada koerang ketjkekapan atau keberannja. Djaoe dari pada itoe. Djangan keliroe! Halanngannja tentoe pembatja mengerti sendiri. Marilah kita mengambil satoe tjonto. Bagimanakah akan hasilnja, apabila sesoetoe djongos jang tjoe koep ketjkekapan dan keberannja, moesti [memadjoekan permintaannja2 dan kemaoean2 dari laen orang sebangsanja, dihadapan toean madjikkannja, jang memegang nasib djongos itoe dan jang pada saban waktoe bisa melempar djongos itoe sefamille ke dalam djoerang kesengsaraan alias kepe nganggeraan?]

Inilah keberatan oentoek memilih ambtenaar ambtebaar (kaeom boeroeh) menjdadi wakil kita di Gemeenteraden. Sebisi-bisanja se moea dari anggota-anggota Indonesia di Gemeenteraad akan terdri dari golongan Partikoelir (Per goeroean, Perdagangan atau Pertanian) jang samasekali merdika dalam pergerakannja. Oleh sebab diantara bangsa kita Indonesia di Gemeente Bandoeng berangkali belon ada tjoe koep dari golongan partikoelir jang bisa mewakili rajatnja, terpaksa (ingatlah "terpaksa") kita haroes djoega nemilih satoe atau doea dari golongan ambtenaar [kaeom boeroeh Gouvernemeut] dan menoeeroet memandang saja jang geschikt dari golongan itoe, jani:

R. A. Atmadinata (poenja pengalanan besar dari oeroesan Gemeente).

R. Moh. Enoch (berani memadjoekan voorstel voorstel).

Tjoema sajang sekali, toean toean ini tida sering kelihatan bergaol dengan rajat djelata, dan tida soeka kelihatan di gang gang dan kampoeng kampoeng jang betjek dan berbae (betoel tida Kang Abang?!)

R. K. Natawijogja, secr. R. R. dan R. S. Singosari Ass. Wedana doea doeanja sebagai B. B. amote naar saja rasa djoega ongeschikt boeat mewakili kita [terhadap "chefoja"]

H. Wiratmana sebagai handelaar jang termasuk golongan kaeom hartawan semata mata kelak moeng kin djoega koerang menjenankan. Njonja R. E. Poeradiredja be toel soeda kesohor namanja di per himpoenan perhimpoean, tetapi djalan djalan mementingkan keper loean Rajat didalam rapat rapat Gemeenteraden ada djaoe berbeda dari mendjalankan ini didalam per koempoelan perkoempoelan antara bangsa kita sendiri. Moesti ingat dengan siapa kita akan haroes ber debat dan berlawanan di Gemeenteraad! Belian sebagai Comm. S.S. tentoe kepaksa tetap mengingat batas batas dalam debat debatnja. (het hemd is nader dan de rok artinja: "badan saja doeloel dioe roes, baroe jang laen orang.")

Soenggoeh saja djoendjoeng ting gih kebidjaksannja, dan menghar gai tenaga dan iniatiefnja njonja Poeradiredja itoe, begitoe djoega terbadap toean2 Natawijogja, Singosari dan Wiratmana, akan tetapi lebih banjak hasilnja oentoek kita toean dan njonja itoe sendiri, apa bila koers2 Gemeenteraad itoe di berikan kepada pemoeoka2 kita, jang tida dapat mempoenjai persangkoe tan sesoetoe apa didalam peker djaannja atau soembar penghidoepannja, dan tida tetap mendapat bajangan dari sang anak isteri pada waktoe berbitjara didalam gedong gedong Gemeenteraad.

Pembatja pembatja kiezers Gemeenteraad-leden Bandoeng! Jang pantes dipilih menjdadi wakil wakil kita di Gemeenteraad, jaitoe orang orang seperti toean toean Sabirin, Prawira di Poetra, njonja R.A. Sangkaningrat (semoea kaeom partikoelir alias merdika) dll. jang toean toean kenal dari golongan Partikoelir sebagai pengandjoer pengandjoer kita, dengan tida dak mimilih bangsa Soenda, Dja wa atau Sumatra, oleh sebab se moeanja djoega satoe bangsa, jaitoe bangsa Indonesia.

Dan djoega kita haroes singkir kan segala partijen belangen, dan berstoe dan bersama sama dengan tida memandang gelaran, pangkat atau bangsa, kita madjoekan candidaat candidaat kita, jg nanti noekan sadja namanja wakil Rajat, tetapi soemangatoenja. Baroelah pekerdjaan kita akan bisa berboeah. Sekian.

Wassalam
Abonné-Kiezer
S. Thomas.

Pikabaran

Dikoeboer hidoep hidoep

Di Tjibeureum desa Njalindoeng (kira-kira 5 km. dari Soekaboemi) telah terdjadi soetoe perkara jang sangat menggemparkan, dimana seorang ajah soedah mengoeboer anaknja sendiri jang masih hidoep, sehingga menjdadi binasa.



Adat . . .

Di Thibet, di Hawaii, di Koetoeb Oetara poela, kalau isteri orang di andeelkan kepada orang lain, engga diseboet biadab dan boekan termasuk kolom pelatjoeran, sebab soedah djadi adat bagi mereka.

Demikian Kang Abang dapat batja apa jg dimoeat dilain bagi an dalam Berpri ini.

Miss Tjentil en Miss Genjt, jg bertempat di Gang Tjoebit, jg berucht sebagai pemikat mata kerau djang, merasa "disapira keun" — stief moederlijk behan deld — merasa kaga dipandang se belah mata.

— Kenapa — katanja — Volken bond engga soedi oeber oeber orang Thibet, orang Hawaii, enz. enz. jg soedah njata dagelijks mendjalankan itoe perboesian? Kalau Volkenbond tetap kaga maoe oeber oeber kesana, kita djoega disini maoe lant as merobah sikap, agar itoe perilakoe moengkin menjdadi "adat" dari kami ampoenja groep, soepaja terbebas dari oeberan.

Si Mata Kepiting, ada lain lagi aksinja. Ia ingin lant as sadja gelijk gesteld dan meloeber kebangsaanja djadi rajat Poelau Hawaii atau pendoeoek Koetoeb Oetara, agar bisa merdeka sa karepe dewek, kaja orang perlip perlipan didjalan Merdikalio.

Dasar adat!
Djika orang berwatek "Mata Kepiting" en "bermata genit", memang soekar dibetoelkan lagi.

Meski pake tjindoeng dan dikatja hitam, tida moengkinlah matanja menjdadi djinak.

Etahlah kalau mereka diopera tie doeloel diroemah trackroom Tjjeando!

Orang Keloeroean

Ass. - Wedana mendapat adjaran dari Loerah Galaherang

Ass. Wed. Lebakwangi dibawa han Koeningan, Cheribon pada hari Djoemahat jl telah membikin koempoelan dibale desa Pesajangan, dengan bermaksoed maoe meneri ma toendjangan dari Rajat jg bersarna 10 Cent, tiap boelan, perloe oentoek mendirikan roemah sakit di Tjidahoe berhoeboeng dengan banjaknja penjakit.

Voorstel dari Ass. Wedana itoe telah djbantah oleh Loerah Galaherang, berhoeboeng dengan kesesahan Rajatnja jg soedah melebihi dari batas itoe.

Roepanja Ass. Wed. soedah tida seuang dengan adanja bantahan dari Loerah Galaherang, jg laloe sadja ia memoekoel kepalanja Loerah tereseboet.

Loerah Galaherang tida terima dirinja dibegitoekan sadja, ia soedah toebroek itoe Ass. Wed. dan di banting keloear dari bale desa.

Wedana dari Tjiawigebang telah diberitahoekan, serta seketika itoe djoega laloe datang diitoe tempat, oentoek membikin peperiksaan, Loerah Galaherang diverbaal, dan Ass. Wed. jg mendapat loeka dikikir ke roemah sakit Tjidahoe.

Kanton djoega diserang

Meneroet keterangan dari Hong kong, berhoebong dengan serangan yang akan datang, dan di djoega lebih besar lagi dari yang soedah2, kapal2 perang Japan dan kapal2 transport telah digeconcon treerd di Portugeesche kolonie Macao dan Indrones didekat laeetan Tiengkok sebelah pesisir ki doel.

Sedangkan 12 kapal perang Japan dan 7 kapal pengangkut barang, telah mengelilingi Makao menjadi satoe, seopaja bisa di satoe waktoe jang bersamaan me ngebom kunsteden dan poelo poelo dibelakang Fukin,

Koendjoengan Sun Fo ke Moskou

Dr. Sun Fo poenja pengoelangan koendjoengan ka Moskou adabehoeboeng dengan perobahan perobahan difront diplomatie, jang dirasa akan terjadi pada sesoedeh nja dilakoekau pertemporan jang memoetoekaskan di lijn spoor Lung hai.

Chuyu dirampas poelang

Laskar Djepang disebelah selatan lijn spoor Tungpu [Shansi] tidak lama lagi akan bisa disapoebersih. Chuyu telah dirampas poelang.

500.000 tentara guerrilla bergerak di Yangtze

Koo Chuk Tung ada pimpin 500.000 tentara guerrilla, jang bergerak dengan loes disebelah selatan dan oetra Yangtze. Semoea barisan ada berhoebong rapat sa toe sama lain.

100.000 orang dipoe koel moendoer

Dari Shanghai diberitahoek meneroet kabar dari pihak Japan, bahwa 100.000 orang Tiengkok telah dipoe koel moendoer kembali, dari Hsuechow kesebelah ki doelwetan, setelah diadakan penjerangan jang paling besar sekali dengan kesoesadahannya pada pada mandi darah.

Diberi tempo sementara waktoe sadja

Di Hsuechow telah tersiar kabar, bahwa setelah ada antjamaan Japan, bahwa Hsuechow bakal dibikin roesak, sekarang soedah boleh diterangkan lagi, bahwa batterijen kepoenjaan Japan soedah ditakkandiatas boeki sebelah koelon dari Hsuechow, dari tempat mana ada lebih leloensa lagi membikin serangannya oentoek menembak itoe kotta.

Sikap Sovjet

Londen, 18 Mei. Meneroet Daily Mail, bahwa volkscommissaris boeat oeroesan loear negeri Sovjet Rusland Litwinoff, telah membikin permoeswaratan dengan minister dari oeroesan loear negeri dari pemerintah Spanje Delvayo dengan mana Litwinoff katanja memberikan kejakinan pada Dela Vaye tentang bantoean jang lebih djaeoh dari pihak Rusland pada pemerintah Spanje.

Litwinoff akan bekerdja sebisa nja boeat menahankan pekerdjaan nja comite tidak toeroet tjampoer dari Londen tentang Spanje.

Daily Mail wartakan lebih djaeoh, bahwa Del Vaye telah me jakinkan levering mesin terbang Sovjet Rusland meliwati Frankrijk sedang pemerintah Frankrijk selarang katanja mengadakan peratoran pada bates Spanje oentoek pengangketaan munitie jang penting, jang dalam 14 hari jang pertama diharap akan datang dari Rusland.

Perdjoangan sendjata

Meneroet kalangan officieel jang mendapat keterangan baik bahwa luchtvaart missie Inggris jang pada tanggal 14 Mei berangkat dari Was-

ington ka Canada, wartakan pada ministeri van luchtvaart bahwa mas kipoen harga-harganja ada patoet, maka fabrikanten Amerika mem poenjai banjak pekerdjaan boeat melever mesin terbang jang tjoe koep boeat memeneohi keperloean Inggris.

Renter Aid kawatkan dari Parijs tg. 16 Mei, bahwa ministerie van Luchtvaart ambil poetoesan boeat membeli 100 mesin terbang dari Amerika Sariket lantaran fabrik2 Frankrijk tidak bisa mendjalankan bagian jang pertama dari rentjana pembesaran boeat angkatan oedara.

Keterangannya jang officieel mengharap bahwa fabrikanten Frankrijk akan bisa memeneohi keperloean Frankrijk di kemoedian hari.

Setia pada Hitler

Telah dimaloemkan satoe decreet dengan mana diminta, bahwa semoea pendita Protestant di Deutschland sebelom achirnja ini boelan haroes soedah angkat soem pah setia pada Hitler.

Itoe mengenai boelet 10.000 pendita.

Doeloe ini oeroesan telah menim boelkan kegeparan pada Confesioneele Kerk, akan tetapi sekarang pemerintah telah djalankan itoe oeroesan sampe jang pengabisan.

Mobilisatie di Barcelona

Havas A.I.D. kawatkan dari Barcelona bahwa pemerintah perintahkan mobilisatie dari jaarklassen 1925 dan 1926 dan memanggil laeet dari jaarklassen 1926 sampai tahoen 1940.

Perobahan-perobahan di Moskou

Di Moskou telah tersiar kabar, bahwa admiraal Kadatski Roundnov jang telah mendapat perintah oentoek rivier-vloot di Amur, diloeardari doegaan, sekarang telah diwakili oleh vice admiraal Kotiaberski. Selain dari itoe terdapat lagi beberapa perobahan maarschalk Blucher, jaitoe assistent commissaris Mazepov, hoofd dari politieke departement leger boeat bagian timoerdjaeoh, telah diwakili oleh commissaris Chulga dll.

Penghormatan kepada Mvr. Quezon

Oentoek membikin penghormatan kepada mvr. Quezon istri dari Presidet Pilippijnen, diadakan receptie di Repulse Bay Hotel (Hong kong).

Didoega mevr. Quezon akan lekas kembali dengan menoempangkan kapal "Conte Biancamano" ke Filippina dengan ditoeggoe datanguja disana tanggal 24 Mei jad.

80.000 dollars hilang pertjoemah

Dari Los Angeles dikabarkan, bahwa mesin terbang jang djalan trajet Los Angeles Las Vegas telah mazoek kedalam emboen

6 orang menoempangkan jang toeroet dengan itoe mesin terbang

ada didalam kesihatan, akan tetapi belakangan mereka diketemoekan soedah menjadi majat disebalkan hawa terlaloe dingin, diatasnja toekit canyon, kira kira ada 97 km, dari Los Angeles sebelah kaler.

Toesteld dari itoe mesin terbang masih baroe betoel dan harganja 80 000 dollars.

Perloe djoega diterangkan disini, diaantara menoempangkan itoe terdapat djoega; Vice President dari North west-airlines 2 anaknja dan beberapa personeel, Perdjalan ke Las Vegas biasanja hanja satoe djamsadja.

Sun Fo di Moskou

Dari Moskou dikabarkan:

Dr Sun Fo soedah sampai di Moskou dalam iapoenja koendjoengan jang kedoea pada Rusland. Sebab dari iapoenja koendjoengan tidak diketahoehi, Tapi orang peringatkan, bahwa iapoenja koendjoengan pertama ada mempoenjai mak soed minta bantoean Sovjet terhadapan Japan,

6 orang Amerika diarrest

Berhoebong dengan serangan jg didjalankan terhadap President Cardenas, maka 6 orang Amerika sekarang telah diarrest, semoeahnja, aviateurs, mereka tinggal 1 orang di New York dan 5 orang lagi di Houston (Texas). mereka telah dipersalahkan soedah menglever sedjoemlah mesin mesin terbang dengan gelap ke Mexico, oentoek keperloeanja General Cardillo.

Moela moela orang mengira mesin mesin terbang itoe oentoek di kirimkannya ke Spanje.

Sekarang pemerintah telah mengatoer seopaja mengirinkan 8 000 orang barisan jg tetap kekota Potosi, oentoek meadja serangan dari oedara,

Pekabaran

Mas di Digoel

Dari Digoel Aneta kabarkan bahwa waktoe diadakan penjelidikan penggalian mas disepanjang kali Digoel, dengan pendjagaan militair, mereka ini mendapat serangan sampai 4 kali dengan toeloep (blaspjij). Pada tanggal 11 ini boelan dimana itoe hari djoega diadakan penjelidikan dan djoega mendapat serangan lagi, seorang Papoea jang kerdja dalam dienst penggalian mas, mendapat loeka berat.

Ke Digoel

Soedah keloeat besluitnja boeat 9 orang jang diasingkan ke Digoel, ialah: Jahja Nasoetion, Soeparmin alias Soedarmin, Abdoel Salam bin Hassan, Abdoel Hamdi, Soebeno, Doelbin Abdoelrachman, Naming, Oemar bin Laedin dan Maoen.

Gebeo

Dikabarkan bahwa bestuur Gebeo mempoenjai niatan akan mengadakan peneroentan taret, jg se betoelnja baroe dapat didjalankan meneroet niatan jg berwadjab di dalam tahoen 1940.

Dari Congres P.P.B. di Solo

(Sambuengan kemaren.)

Pendek kata didalam 2 tahoen P.P.B. dengan instellingnja soedah amat besar. Kebesaran jang loear biasa ini didalam bahasa Belanda "overrompelen" kita jang mengemoedikan kapal P.P.B. merdjadi kerapkali didengar bahwa reorganisatis jang akan kita bitjirakan di congress ini, kita bisa "de bakens verzetten nu bet getij ver loopt", artinja bersikap lain karena pengalaman sekarang berbede da dari opzet doeloe. Nanti dalam openingrede saja dimana openbare vergadering P.P.B. dan P.B. toean-toean akan mendengar riwayatnja P.P.B. dan instelling-instellingnja lebih djelas dari pada sekarang, penerangan tentang azas azasnja P.P.B. dan P.B.

Boeat penoetoeap saja akan menjawab pertanyaan pertanyaan, jg kerap saja dengar dari pemoeda pemoeda, jaitoe:

Apakah perloeanja orang orang jang soedah toea toea, jang soedah ditoeoetoeap boekoenja staat v. dienat, jang sebetoealnja soedah tjoe koep oemoernja, jang soedah kenjang hidoepnja, jang seopama ma barang soedah boleh kita katakan digedong museum tempatnja masih soeka toeroet toeroet beractie, berkoempool, beramai ramai dimasjarakat ini?

Njonja njonja dan toean toean, pertanyaan diotjapkan sebab jang bertanya tiada memikirkan sedalam dalunja atas soal ini.

Djawaban pertanyaan ini, djangan tersejonom toean toean, gampang sekal, jaitoe; kita beractie tiada melainkan boeat memperbaiki ki nasib kita pensioenan sadja, tetapi pertama tama actie kita me noedjoe kepada keperloean toean toean jaitoe, memperlindoengi nasibnja si pamoeda anak tjoe tjoe kita, jang sekarang masih berdienst di Gouvernment, di Zelfbestuur dan di Locale raden. Djikalau kita beractie oempama menjdaga djangan sampai pensioen kita roesak atau beractie, seopaja djanda djanda dapat onderstand, seolah olah recht djangan dianggap seperti gunst, lain lain soal seperti jang baroe baroe ini kita dapat membatja didalam soetoe biblad jaitoe boeahja P.P.B. beraudientie kepada K.T. Besar G.G. semoea kebaikan itoe selainnja boeat kita jaitoe boeat anak tjoe tjoe kita jang sekarang masih berdienst,

Boekanlah idealnja semoea pegawai governement, zelfbestuur dan locale raden, nanti kalau mereka soedah banjak bekerdja oempama soedah meladeni madjikaanja 35 tahoen lamanja, seopaja mereka dapat oepah pensioen sekira tjoe koep diboeat menjoembang ke hidoepanja.

Dengarkanlah, pemoeda pemoeda jang masih bekerdja! Ideal toean toean itoe akan banjak ter tjapainja, sebab kita pensioenan jang sekarang koempool disini se nautiasa akan menjdaga seopaja tempat jang kelak akan toean toean tempatnja itoe, tempat doedoek pensioenan djangan sampai verslech terd, dijelek.

Pendek kata koempoolan kita boleh kita seboet sluitstukuja jaitoe toetoepnja semoea koempoolan sekerdja gouvernment, zelfbesturen dan locale raden, artinja actie kita jaitoe menoedjoe kepandjagaan djangan sampai kedatangan toean dari bekerdja mendapat barang jg, tidak baik dirasanja.

Perkataan, Belanda vakvereening jang toean-toean sekerdja itoe berdjoeang dan memikirkan deproblemen van het heden, P.P.B. toean toean bermakoed akan membentang de problemen van het toekomst

Succes kita jang kita peroleh dari P.P.B. jaitoe kita sediakan kalau toean toean soedah pajah tak lakoe bekerdja lagi. Succes kita boleh kita bilang, djoega menjdai sukses toean-toean, dari itoe zonder koempoolan kita, vakvereeningen sekerdja tiada mempoenjai sluitstuk.

Kalau P.P.B. tidak boleh kita oempamakan, bahwa actie toean-toean sekerdja, laeoe berhenti ditengah tengah djalan, tiada dirampoeangkan, sebab pekerdjaan "tiada memakai toetoepnja. Dari toean-toean "zorg voor het heden" kita berdjandji, bahwa kita akan zorgen voor Uw toekomst.

Kedoea kalina: koempoolan kita timboel dari perasaan zelfreflect, artinja pensioen kita jang kita makan itoelah sebagian besar asal dari wang negeri jang diperoleh dari oeroesan oemoem, be lasting dan sebagainya, Cholahkan kalau kita makan wang oemoem dengan tidak berdjasa sedikitpoen boeat keperloean oemoem?

Apakah toean-toean tidak bersa bahwa makan pensioen "begi toe sadja" itoelah boleh disamakan dengan kita dipira oemoem seolah-olah seperti "armenzorg". Ialah boeat kita jang masih mempoenjai rasa zelfrespect tidak bisa diam diam sadja, dari itoe per mintaan sadja kepada toean-toean bajarlah kembali oetang toean ke pada oemoem jang kita terima seroepa oeng pensioen dengan tenaga jang ditoedjoeakan oentoek ke perloean oemoem.

Kalau toean toean tidak dapat bertenga dengan kekoesan toean toean sendiri, P.P.B. bersedia boeat bersama-sama beractie, seolah-olah boleh kita katakan tang goeng renteng, boeat creditwaar digheid, kita akan membajar hoe tang kita kepada oemoem seroepa pensioen jang kita terima.

Toean toean dan njonja njonja. Sekian sadja zakelijke toelichtingen. Sampai disini kita toetoerkan pi dato pemboekatan oleh hoofredacteur kita dan voorzitter HB, P.P.B di Solo itoe. Dalam pada itoe beliau tida loepa meminta do'a kepada Toean jang maha Esa oentoek kesedjahteraan congress dan achirnja memperingati poela akan kebesaran keradjaan Hindia Belanda dengan Sri Ratoenja ser ta kepada Zijne Hoogheden Zelfbestuurs, jang kedoea-doea daerahnja bersifat tempat congress bertamoe.

Berbagai-bagai adat dalam perkawinan

Matjam-matjam perkawinan dari bangsa-bangsa di: Thibet - Polynesia - Hawaii - Koetoe Oetara - Bengaal - Indian - Centraal Azia - India - Braxilla - Egypte - Ceylon - Perzi enz. enz.

II

Di Bengal, ada poela segolongan pendoedoek anak negeri, jg mengantoep pada Chitahya, sala sa toe Dewa Hindoe.

Itoe pendoedoek, meski zonder mengadakan pernikahan, mereka bisa bergaol antara laki laki dan perempuan dengan merdeka sekali, sematjam sijsteem vrije liefde dikalangan bangsa Barat.

Diantarannya, ada djoega golongan pendoedoek jaitoe jg dikalangan kaum Sahaja, Spahta, Dayaka dan Baul, jg mereka sama sekali tidak mengenal tentang perkawinan.

Orang lelaki dan perempuan boleh saling bergaol dan bikin perhoebongan dengan "seram anak sendiri,

pangan" dan ganti berganti!

Dikalangan bangsa Indian, ada poela soetoe kebiasaan bilamana ada seorang menikah dengan anak perempuan dari satoe keloeatga, ia ada mempoenjai hak djoega boeat "kawin" dengan berpoentoen sama semoea saudara sandara perempuan dari mereka poenja isteri, dan sebegitoe lekas mereka djadi dewasa! Ini hak telah diakeoi dengan oemoem dan poen sering telah didjalankan oleh jang tersangkoeit, hingga orang perempuan dari itoe bangsa paudang anak-anaknja ia poenja sandara boleh saling bergaol dan bikin perhoebongan dengan "seram anak sendiri,

PAREM MOESTADJAB (TJAP LAMPOE)

Ada mandjoer sekali boeat:

- SAKIT ENTJOK (RHEUMATIEK), KAKI-TANGAN RASA TJAPE dan LINOE, PINGGANG PEGEL, OERAT? KAKOE, BADAN LEMES, KOERANG TENAGA.

Gosok dengan ini PAREM badan djadi KOEAT LAGI. Harga per pak 5 cent. 10 pak tjoe ma 45 cent.

Bisa dapet beli pada:

Djamoehandel & Industrie "Tjap Lampoe"

BANDOENG; Tjikoedapatauh No. 233F

Tel. No. 1034

Filial di

BATAVIA - C; Sawah Besar No. 2 N.

Telf. WL. 5563.



Wettig Gedeponoord

N.B. Awas, djaga barang tiroean.

